

Chorverband Mosbach / Gesangverein Balsbach

Außergewöhnliche Projekte aus dem Chorverband Mosbach prämiert Badischer Chorverband zeichnete den „Internationalen Wettbewerb für Kammerchöre Mosbach 2012“ und das Musical „Clara von Assisi“ mit der Badischen Chorprämie aus

Reilingen/Mosbach/Balsbach. Auf dem diesjährigen Chorverbandstag des Badischen Chorverbandes in Reilingen wurden 21 Chöre bzw. Chorprojekte aus ganz Baden mit der Badischen Chorprämie ausgezeichnet. Groß war die Freude auch beim Chorverband Mosbach: zu den glücklichen Gewinnern gehörten die Projekte „Internationaler Wettbewerb für Kammerchöre Mosbach 2012“ und das Musical „Clara von Assisi - eine starke Frau“.

Der 1. Internationale Chorwettbewerb für Kammerchöre Mosbach 2012 fand - initiiert von Bürgermeister und Chorsänger Michael Keilbach - im April 2012 statt. Der Wettbewerb wurde von der Stadt Mosbach, dem Chorverband Mosbach und dem evangelischen Bezirkskantorat gemeinsam vorbereitet und durchgeführt. Fünf Kammerchöre präsentierten in der Mosbacher Stiftskirche ihr gesangliches Können den Juroren Frieder Bernius und Marcus Creed sowie dem äußerst interessierten Publikum. Mit dem 1. Preis und dem Publikumspreis wurde der Kammerchor der Hochschule für Musik Detmold ausgezeichnet. Die Preisverleihung erfolgte im Rahmen der Konzertgala in der Alten Mälzerei, die der Chorverband Mosbach veranstaltete. Hier traten neben den Kammerchören auch drei regionale Chöre aus dem Chorverband Mosbach auf. Dadurch ergab sich ein abwechslungsreiches Programm, das ein breites Spektrum der Chormusik abdeckte. Die Kammerchöre gestalten außerdem Gottesdienste in mehreren Mosbacher Kirchen mit. Da Wettbewerb und Konzertgala auf sehr großes Interesse der Bevölkerung stießen, konnte die lebendige Mosbacher Kulturszene durch eine neue außergewöhnliche Veranstaltung bereichert werden.

„Wir sehen in dem Projekt unseres Wettbewerbs den Versuch, den Laienchorgesang in unserer Region mit einem Chorgesang auf allerhöchstem Niveau, wie er sonst nur in Großstädten zu hören ist, zu verknüpfen und damit der Chorszene in unserer Region neue Impulse zu geben“, so Christof Roos, der gemeinsam mit Mathias Rickert als ehrenamtlicher musikalischer Fachberater fungierte, und Claudia Starke, Vorsitzende des Chorverbandes Mosbach. „Daher haben wir uns mit diesem Projekt für die Badische Chorprämie beworben. Nachdem diese Veranstaltung ein wirklich toller Erfolg war, planen wir bereits für 2014 den nächsten Wettbewerb.“

Auch Norbert Grimm, Vorsitzender des Gesangvereins „Liederkrantz“ Balsbach, freute sich, die Badische Chorprämie aus den Händen von Josef Offele, Präsident des Badischen Chorverbandes, entgegen nehmen zu können. Das Musical „Mulier fortis - Clara von Assisi - eine starke Frau“ nach dem Text von Helmut Schlegel und der Musik von Stephan Salm wurde im Mai 2012 in der Kloster- und Fialkirche Balsbach vom jungen Chor „Querbeet“ des Gesangvereins „Liederkrantz“ Balsbach mit Gastsängern, Instrumentalisten, Schauspielern, Tanzgruppe, Kindern und multimedialer Bildbegleitung aufgeführt. Im Musical wird das Leben einer starken Frau des Glaubens mit aktuellen Bezügen zur heutigen Zeit ausdrucksstark geschildert. Auf Grund des großen Interesses der Bevölkerung wurde die Aufführung im November 2012 zweifach wiederholt und hat, so Chorleiter Manfred Schäfer, einen starken musikalischen, gesellschaftlichen und religiösen Akzent gesetzt.

Der Badische Chorverband hat im Jahr 2011 erstmals Badische Chorprämien an 25 Vereine vergeben. Jährlich bewerben sich zwischen 60 und 70 Chöre um diese Prämie. Die Chorprämie erhalten Vereine, die eine besondere Leistung erbracht haben, die dem Chorgesang förderlich ist: für ein tolles Konzert, für ein besonderes Projekt, für eine neue Idee und vieles mehr. Eine Jury des Badischen Chorverbandes entscheidet über die Vergabe. Die Chorprämie des Badischen Chorverbandes ist mit 1500 Euro dotiert. Der Badische Chorverband mit Sitz in Karlsruhe ist Dachorganisation für rund 2000 Chöre in ganz Baden, in denen mehr als 70 000 Frauen, Männer und Kinder singen.

Text: Achim Haag